

PRECIOS.

Números sueltos, 10
CÉNTIMOS de peseta en to-
da España.—COMUNICADOS,
RECLAMOS Y ANUNCIOS á
precios convencionales.
Redaccion y Administra-
cion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al
mes y 4,50 trimestre
en Alcoy 5,25 trimes-
tre fuera.—15 extranjero
—8 Ultramar.—Se suscribe
en Alcoy, Santa Elena, 5.

CLASE. DE Dibujo de tejidos.

La clase de dibujo de tejidos que dirige D. Camilo Jordá en la calle de S. Miguel núm. 33, se abrirá el 17 del presente y tendrá lugar todas las noches de 7 á 9.

Las personas que quieran asistir á ella pueden avistarse con el Director de la misma en el indicado domicilio, quien les enterará de las condiciones y de cuanto acerca de la clase deseen saber.

OJO al anuncio de D. Francisco Agulló, dentista, inserto en la 4.ª plana.

ALCOY 11 DE OCTUBRE DE 1881.

OBSERVATORIO.

Nubes, lluvias y furiosos vendavales han llenado la atmósfera en estos últimos días, trayendo consigo las ventajas y los daños que juntamente acarren esta clase de fenómenos meteorológicos.

La cantidad de agua caídas tal, que los campos están encharcados, y la fuerza del viento también ha dejado muestras de su paso derribando algunos añosos árboles que no han podido resistir la furia del huracán.

Múrcia y Orihuela han vuelto á ser víctimas de las inclemencias del tiempo, habiendo desbordado el río Segura, que, hablando con propiedad, debiera cambiar de nombre, puesto que no deja cosa segura á su paso con sus inopinadas salidas de tono.

A continuacion de este Observatorio podrán ver nuestros lectores, detalles de la inundacion, la cual, segun las últimas noticias, habia decrecido, no habiéndose tenido que lamentar afortunadamente, sino un cortísimo número de desgracias personales, cuando pudieran estas haber sido grandes, dada

la gravedad ó importancia del desbordamiento.

Las pérdidas materiales, sin embargo, han sido inmensas.

Inútil es decir cuanto lamentamos la desgracia de nuestros hermanos, y en qué grado nos asociamos al sentimiento que deben experimentar al ver perdidos una vez más sus cosechas y sus campos.

Aparte de los siniestros causados por el Segura, pocos asuntos quedan que sean dignos de atencion, si se exceptua la entrevista de los reyes de España y de Portugal en Cáceres, cuya solemnidad deslució en grado superlativo la tenaz lluvia que cayó durante todo el tiempo que duró la permanencia de ambas majestades en la capital extremeña.

El agua no impidió que el acto revistiera la mayor importancia; y si hemos de creer á los cronistas que han enviado noticias telegráficas acerca de la entrevista, sus Magestades hablaron de la necesidad de la reforma administrativa y la reduccion del número de provincias, habiendo tratado además de las cuestiones africanas, del estado de Marruecos y de la necesidad de una alianza entre España y Portugal para realizar los grandes destinos que á la Península tiene la historia reservados.

Los brindis pronunciados por ambos soberanos y que por su importancia transcribimos, fueron segun transmision telegráfica, los siguientes:

«España y Portugal, dijo D. Alfonso, han llevado de la misma manera la fé cristiana y la cultura europea á América y á África.»

«Las líneas férreas aproximan y estrechan hoy los países mas lejanos, y con mayor razon nos unen á nosotros las nuevas comunicaciones y afianzan nuestra sincera union, sin sombra de recelo ni de rivalidad.»

«¿Quién no habria de encontrar justo, ni quién tendria derecho para oponerse á que dos pueblos unidos por tantos vínculos

históricos y naturales se auxilien para fomentar el mútuo progreso, cumpliendo la sagrada mision que Dios impone á los hombres á su paso por la tierra?» (Movimiento satisfactorio: asentimiento unánime.)

S. M. terminó brindando á la salud del rey D. Luis y de la familia real portuguesa.

El rey D. Luis brindó diciendo:

«España y Portugal están unidos por nobles sentimientos de gloria. Si España tiene ilustres poetas, Portugal los tiene también; si la primera cuenta con navegantes famosísimos, la segunda se enorgullece también con ellos.»

«Ambas naciones han llevado la civilizacion á los remotos confines del mundo: ambas cumplirán en lo porvenir la mision que la Providencia les depara, respetando cada una la independencia y la gloria de la otra.»

Este brindis pronunciado por S. M. Fideísima en correcto español, produjo igualmente que el de S. M. católica, excelente impresion.

Los demas asuntos políticos revisten escasa importancia y por eso los pasamos por alto.

El telégrafo ha llevado al *Figaro* de Paris una grave noticia de Roma.

El Papa, al recibir el día 4 una diputacion de romanos, que le presentaba una manifestacion, suscrita por 30000 firmas, á propósito del aniversario del plebiscito que pronunció la anexion de Roma á Italia, declaró con frase conmovida que, prosiguiendo como prosigue su obra la revolucion, Su Santidad se verá obligado tal vez á salir de Roma, no para preservar su persona, sino para poner á salvo la independencia y la dignidad del Pontificado.

Estas palabras han producido muy profunda impresion. Es la primera vez que Leon XIII ha hablado de la eventualidad de su partida.

NUEVA INUNDACION EN MURCIA.

He aqui los despachos que, relativos á esta dolorosa catástrofe, encontramos en varios colegas de Madrid.

Múrcia 7 (11:40 m.)—Segun telegrama del alcalde de Cieza, el río Segura se ha desbordado habiendo crecido sobre su nivel de 5 á 6 metros. Continúa crecida efecto de las lluvias, habiendo hecho gran destrozo en la huerta. Tomo, de acuerdo con el alcalde, precauciones para evitar un desastre.

—Múrcia 7 (4:30 t.)—Gobernador al ministro: Segun comunican de Cieza, el río Segura continua creciendo. Incomunicacion con Cartagena y difícil comunicacion con esa y demás puntos. Sigue lloviendo.

—Múrcia 7 (11:40 m.)—Gobernador al ministro: El jefe de estacion participa que se halla levantada la vía entre los kilómetros 498 y 499, el tren mixto núm 32 se halla detenido en Orihuela.

Ha salido de esta un tren de trabajadores para establecer la circulacion. El alcalde de ésta me dice verbalmente que las subsistencias en este se hallan aseguradas para el caso de una inundacion.

—Alicante 7 (3 tarde.)—Gobernador al ministro: Segun telegrama del gobernador de Múrcia el alcalde de Cieza le participa que el río Segura desbordado de 5 á 6 metros. Sigue creciendo. Fuertes lluvias acompañadas de vientos huracanados. Pérdidas de consideracion, particularmente en la huerta. Prevengo al alcalde de Orihuela adopte disposiciones para evitar desgracias, caso de que llegue á su jurisdiccion la crecida. Estoy prevenido por si fuese necesaria mi presencia en aquella ciudad. En esta reina desde ayer gran temporal de Levante con lluvias huracanadas.

—Alicante 7 (4:30 t.)—El gobernador al ministro: En este momento dirijo al Excelentísimo señor presidente de la junta de senadores y diputados para socorro de la

provincias inundadas el siguiente telegrama:

«Segun despachos telegráficos del gobernador de Murcia y alcalde de Orihuela, el Segura ha crecido seis metros sobre su nivel ordinario, efecto de las lluvias torrenciales que estamos experimentando, hasta el punto de haberse desbordado por Beniel, el Regueron, inundando toda aquella parte de Huerta hasta el camino de Cartagena, cogiendo á todos los moradores dentro de sus casas y sin poder salvar los animales.»

El alcalde de Orihuela, en vista de tales estragos, me pide autorización para acudir al fondo de las 75.000 pesetas concedidas por esa junta en Abril último, destinadas á la recomposicion de las riberas del Segura, desde el límite de esta provincia hasta su desembocadura en el mar, y cuya cantidad obra en poder de dicha junta por haber previsto este gobierno la calamidad que aflige á aquella zona. Le autorizo, telegráficamente para que del referido fondo invierta la cantidad más precisa, á fin de evitar en lo posible se inunde la poblacion y huerta.»

—Murcia (7.5 t.)—El gobernador al ministro: Segun noticias que me trae el mayoral de la diligencia de Lorca, ha llovido poco en la cuenca del Guadalentín, cuyas avenidas son tan terribles en esta comarca. El Segura ha bajado; pero las noticias de los pueblos de la parte superior acusan subida. El alcalde de Orihuela me dice que comienza á inundarse la poblacion. Continúa lloviendo.

—Alicante 7 (7.13 t.) El gobernador al ministro: Segun telegramas que acabo de recibir, el pueblo de Molins está completamente inundado por las aguas del Segura y Azarbe Mayor. En Orihuela inundadas en parte las calles bajas de la ciudad. El agua sigue creciendo y las pérdidas son grandes. De Cieza me dicen que aumenta la crecida.

—Alicante 7 (9.5 n.)—El gobernador al ministro: El alcalde de Orihuela, en telegrama de las siete y veinticinco de esta noche, me participa que los inundados del camino de Beniel, y sobre todo los moradores de la extensa vega inundada, se encuentran en una situacion apuradísima, y en inminente peligro. La guardia civil, que salió ayer tarde de aquella ciudad en auxilio de los inundados, pide con urgencia hachas y una barca. Más de dos leguas de terreno, con 200 familias recogidas en las chozas, han sido invadidas por las aguas.

He dispuesto salgan los auxilios pedidos para socorrer á aquellos desgraciados. Sigo adoptando toda clase de precauciones, pero todo será inútil, porque una lluvia

torrencial impide los trabajos de defensa en las márgenes del rio. El temporal sigue en esta capital con gran fuerza.»

El señor ministro de la Gobernacion, en el momento que tuvo noticia de la inundacion de la provincia de Murcia, ordenó al gobernador civil que reuniese la Junta provincial de socorro, á fin de que acordase lo que juzgase más conveniente para precaver en lo posible los estragos de la referida inundacion, encargándole al mismo tiempo que adopte cuantos medios sean necesarios para evitar desgracias personales.

MOSAICO.

Todo se puede probar por medio del ejemplo, del similitud de la parábola.

Hé aquí una demostracion pintoresca de la utilidad de dos cámaras en todo gobierno representativo.

La escena ocurre en los Estados Unidos.

Tomás Jefferson, partidario de una sola Cámara, invitó á comer á Washington que defendía las dos Cámaras.

Sirvióse el té despues de la comida. En el momento en que Jefferson se disponía á verter una parte del líquido caliente en el platillo, Washington le detuvo, diciendo:

—¿Qué haceis?

—Vierto una parte del té en el platillo, como es costumbre hacerlo—contestó Jefferson sorprendido.

—¿Y por qué?

—Pues... para que se enfrie. No es cosa de tomarlo hirviendo.

—Entonces necesitais dos tazas. No podeis tomar el té de la primera, y os servís del platillo como si fuera la segunda taza.

—Sin duda alguna;—contestó Jefferson cada vez más extrañado. Este es un recurso para no quemarme, y la prudencia me aconseja obrar de este modo.

—¡Pues bien!—replicó Washington,—esa es también la razon por que nosotros apeteceamos dos Cámaras. La prudencia aconseja no hacer tragar al pueblo una ley que sale hirviendo de las deliberaciones apasionadas de una Cámara: es preciso que pase por la otra, á fin de que tenga tiempo de enfriarse.

La poblacion del globo aumenta á razon de 16 millones de habitantes por año.

La cantidad actual de seres humanos que existen sobre la tierra asciende á 1,455 millones.

Lo cual arroja un aumento de cerca de

la mitad desde la época en que el imperio romano estaba en su apogeo.

Si todas las regiones habitables y fértiles de la tierra tuviesen una poblacion tan densa como las de Inglaterra, Bélgica, India y China, nuestro planeta contendria cerca de diez mil millones de habitantes.—cifra á la cual llegará gradualmente despues de una larga serie de siglos.

¡Y algunos espíritus temerosos nos hablan constantemente del fin del mundo!

Todo induce á creer, por el contrario, que no nos hallamos más que al principio.

«La pipa de la reina.» Parece un título de novela realista. Así se llama en Inglaterra la gran chimenea donde se destruyen anualmente todos los cigarrillos de contrabando que la administracion de aduanas decomisa.

Esa pipa de la reina consume fortunas colosales. ¡Como que es una pipa régia!

Los diarios ingleses lo demuestran con la inflexibilidad de la estadística.

El año último ha destruido la pipa de la reina una cantidad de cigarrillos cuyo valor ascendia á 240.000 libras esterlinas.

Teniendo ahora presente que cada esterlina equivale próximamente á cinco duros e-pañoles, se podrá calcular el número de familias que podrian vivir con lo que todos los años transforma la Gran Bretaña en humo.

El tiempo es dinero—dicen los ingleses.

Y debieran añadir:

El humo es oro.

Las actrices francesas han sido siempre muy obsequiadas en Rusia. Pero ninguna como la célebre trágica Rachel. Esa reinó por completo en el corazón de los moscovitas.

Véase en prueba de ello y á título de curiosidad anecdótica una carta inédita de la eminente actriz, escrita en San Petersburgo durante su campaña dramática del año 1834.

Dice así:

«Ayer fuí obsequiada como una reina... no como una soberana de tragedia con corona de carton dorado, sino como una reina de veras que tiene su lista civil pagada por la casa de la moneda.

Figuraos primero que aquí todos esos boyardos me siguen y me contemplan como si yo fuese una cosa rara. No puedo dar un paso sin que ellos vayan detras de mí. En la calle, en los almacenes, en todas partes me señalan con el dedo. No soy dueña de mis acciones...

Ayer se hizo una recepcion en honor mio. ¡Qué festin! Al llegar á palacio, los lacayos

cubiertos de galones de oro y empolvados forman mi escolta. Uno toma mi abrigo, otro se me adelanta y me anuncia, otros me acompañan. Héme ya en un salon lleno de molduras doradas. Todos los cortesanos se precipitan á mi encuentro. El mismo gran duque, hermano del emperador, me ofrece la mano para conducirme á una mesa espaciosa y elevada como si estuviera encima de un estrado. El número de comensales no era muy grande. Treinta cubiertos á lo sumo... pero, ¡qué distincion en los convidados!

La familia imperial, los grandes duques, los pequeños duques, los archiduques... los duques, en fin, de todos los calibres; y ese conjunto de princesas y príncipes curiosos y acentos, me devoraban con los ojos, espionando mis menores movimientos, escuchando con embeleso mis palabras, celebrando mis sonrisas y haciendo, en fin, de mí, el único atractivo de la fiesta.

Pues bien, no creais que me haya sentido turbado; nada de eso. He tenido el aplomo de costumbre, por lo menos hasta la mitad de la comida, que entre paréntesis, era excelente.

Cada cual, sin embargo, se ocupaba más de mi persona que de los manjares.

Todos los brindis fueron en honor mio. Entonces se verificó un espectáculo muy extraordinario. Los jóvenes archiduques, para verme más de cerca, abandonaron sus asientos y subieron á unas sillas... Algunos llegaron hasta á colocarse de pié sobre la mesa...»

La eminente trágica termina su carta con este arranque de orgullo, muy natural en ella:

«¡Nada más que esto para la hija de unos padres que se llamaban Félix á secas!»

Un médico está escribiendo una receta. El enfermo observa que la pluma no corre bien.

—Tome usted otra—dice.

Y contesta el médico:

—¡Cá!... Dije usted. ¡Todas las armas son buenas!

Seccion local.

La Empresa arrendataria del Teatro principal nos ruega hagamos constar el error que se padeció en el anuncio de la compañía y precios que han de regir en la temporada próxima, circulado en hoja suelta y con profusion los últimos dias por la ciudad en cuyo anuncio se le señaló al proscenio núm. 2 por precio de abono á diario el de 15 rs. por funcion, en lugar de 18 que es el

precio verdadero y que por error material apareció alterado.

Queda complacida la Empresa en sus deseos.

La Comisión municipal encargada de la reforma del Teatro, nos ruega hagamos público para que llegue á conocimiento de los interesados, que todas aquellas personas que se crean con derecho de preferencia en el abono de las localidades, podrán dirigir sus reclamaciones á dicha Comisión hasta el día 13 del corriente mes, para que la misma pueda resolver en justicia lo que corresponda; advirtiéndole que trascurrido dicho término, la mencionada Comisión se desentenderá por completo de adoptar resolución alguna, dejando íntegras las reclamaciones que se hagan al criterio de la Empresa arrendataria del Teatro.

Anteanoche con motivo de celebrar la festividad de la calle, en la de S. Francisco tocaron las músicas Primitiva y Novísima. Durante el día estuvo la calle adornada con pabellones.

Mañana se celebrará en la ermita del Molinar, la función anual en honor de Nuestra Señora del Pilar. Se cantará una misa solemne por la orquesta y capilla de la música Nueva, siendo orador el ilustrado cura de la Parroquia Iglesia de San Mauro y San Francisco, Dr. D. Francisco Navarro.

Por la tarde á las cinco continuará el novenario, cantándose letrillas, gozos y salve por la orquesta de la referida música.

Dichas funciones religiosas son las que anualmente dedican los vecinos y propietarios de las fábricas del Molinar, á su patrona y patrona de dicha ermita, la Virgen del Pilar.

Mañana saldrán para Alicante, con objeto de efectuar la operación de la entrega en caja, los mozos correspondientes al replazo del ejército del año actual, á quienes ha tocado la suerte de soldados. Ha sido encargado de la conducción á la capital de los quintos pertenecientes al cupo de esta ciudad, el oficial primero de la Secretaría del Ayuntamiento, D. Camilo Terol Moya.

Ayer al medio día ocurrió en esta ciudad una sensible desgracia. Un hombre que se había encaramado sobre un laurel que existe en un huerto de la calle de la Casa Blanca, á espaldas de la posada de la Viuda, con objeto, según tenemos entendido, de coger algunas pequeñas ramas del referido árbol, resbaló de la rama que lo sostenía, cayendo en un lavadero que hay en dicho punto, produciéndose una gravísima herida en la cabeza y fracturándose una pierna. Auxiliado por algunas personas, fue conducido en una camilla al Hospital, donde ofrecía, según nuestros informes, pocas esperanzas de salvación.

El Juzgado de primera instancia, á quien se dió cuenta de la desgracia, acudió al lugar del suceso, procediendo á instruir las correspondientes diligencias.

El violento temporal de agua y viento de los pasados días, ha cesado por completo, si hemos de juzgar por el día de ayer, pues el anterior aun no se mostraba la atmósfera despejada y anteanoche cayó á pequeños intervalos una ligera lluvia. En todo el día de ayer el tiempo se mostró algo revuelto, estando el cielo descubierto por completo en algunas horas del día y encapotado en otras.

No podemos, por lo mismo y en vista del estado de la atmósfera, colegir si el tiempo se resolverá en nuevas lluvias ó se presentará otra vez claro y despejado, como estaba con anterioridad al temporal.

Anteayer y ayer se veían cruzar por las calles de nuestra población gran número de mozos de los pueblos limitrofes, de pa-

para la capital de la provincia, donde se está verificando actualmente la entrega en caja de los quintos correspondientes al replazo del ejército del año 1880-1881.

Como sucede comunmente, dichos reclutas iban á bandadas, produciendo algazara y animación por las calles.

Anteanoche en la calle de San Roque riñeron dos sujetos, que se encontraban, á pesar de la oscuridad, iluminados, habiéndose inferido algunas contusiones. El sereno y una pareja de agentes de orden pública terciaron en la contienda, evitando consecuencias de mayor cuantía.

El premio mayor de la rifa en favor de los Hospitales del Niño Jesús, correspondiente al último sorteo, ha tocado á un billete expedido en la Administración de Loterías de esta ciudad, siendo los agraciados con la suerte, que se eleva á la cantidad de 60,000 rs., algunos trabajadores de esta población.

A consecuencia del temporal de agua y vientos de estos últimos días, se han desgajado algunos árboles de los situados á los lados de la carretera de esta ciudad á la de Játiva, cuyos árboles sería conveniente se repusieran con toda prontitud para que no se perjudiquen ó se sequen.

También á causa del temporal se ha hundido un trozo de terreno frente al puente conocido por el del Cahiceño, quedando destruido en parte el camino que conduce á las fábricas situadas mas abajo de dicho puente en las riberas del río, imposibilitando el tránsito de carruajes. Creemos oportuno, por lo mismo, que con toda brevedad se deje recompuesto el indicado camino.

Se encuentra en Benjama, su pueblo natal, el Sr. cardenal arzobispo de Santiago D. Miguel Payá y Rico, quien dentro de pocos días pasará á Oñil, donde reside la mayor parte de la familia de nuestro ilustre compatriota, y donde ha pasado el mismo la mayor parte de su infancia y juventud.

Los Sres. curas párrocos de esta ciudad, algunos señores sacerdotes y varios particulares amigos de Su Eminencia, salieron el jueves pasado para Benjama con objeto de saludar al Cardenal, que debió llegar á dicho pueblo el viernes.

En el último domingo han ingresado en la Caja de ahorros de esta ciudad Rvn. 14918 por 101 imposiciones, de las cuales son nuevas 5, y se han satisfecho Rvn 24125,87 á solicitud de 16 imponentes, dos de ellos por saldo.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 8 Octubre de 1881.

La petición fiscal para que se imponga á un redactor de el periódico *La Democracia* ocho años de reclusión por un artículo, ha puesto de manifiesto el peligro para los escritores públicos de la aplicación á la prensa del actual código penal.

Algun diputado de la mayoría ha pensado y dicho en el seno de la confianza que presentaría una proposición de ley, derogando la especial de imprenta y sugetando todos los delitos de esta clase al Código; pero el gobierno le ha dicho que no se moleste porque esta reforma, como la del restablecimiento del matrimonio civil, estará comprendida en las reformas de códigos que á las Cortes presente y los demócratas entienden que no debe aplicarse el código penal á la imprenta periódica, sino reformando el procedimiento y sugetando la calificación del delito á un jurado.

En resumen: que las cosas continuarán en este punto como estaban, á pesar de las promesas de los constitucionales en la opo-

sición y que el gobierno hará aplicar el código ó la ley especial de imprenta, discutida y votada por escitación de la minoría constitucional en las Cortes, según convenga á los intereses de la situación.

Las reformas en los códigos penal y civil, aunque se presenten en esta legislatura no se discutirán seguramente ni en ella ni en la segunda de las actuales Cortes, y la prensa continuará sujeta á la legislación con servadora, durante, por lo menos, los dos primeros años de gobierno fusionista.

Es probable que la primera cuestión que promuevan en las Cortes los demócratas para saber como paga el gobierno su benevolencia, sea una proposición de ley de amnistía á fin de que vuelvan á las filas del ejército los militares que por actos políticos han sido dados de baja en distintas épocas; es probable que el ministro de la Guerra se oponga á esta proposición y á mi juicio es demasiado pronto para que los demás ministros y los diputados de la mayoría abandonen al general Martínez Campos en tal negocio.

La proposición será desechada; pero si lo es por votación nominal, tendrán que estudiar las abstenciones mucho mas que los votos.

Por fin, va á ser elegido el comité central del partido democrático progresista en la forma y por los procedimientos que deseaban los radicales á pesar de los acuerdos tomados en la reunión de Biarritz.

Créese que no estará mas unánime el nuevo comité central en las cuestiones de doctrina y de procedimiento que lo ha estado la junta directiva del partido, pero créese también que transferirán las tendencias benévolas al gobierno que defienden cada día con mas fervor los Sres. Martos y Montero Rios, sobre las del Sr. Ruiz Zorrilla. El convencimiento de la falta de medios y de fuerza para intentar serias perturbaciones del orden, es lo que mas influye en favor de la política de benevolencia.

9 de Octubre.

Aproximándose la época en que el general Blanco debe ser reemplazado en el mando superior de la isla de Cuba, empiezan las noticias y supongo que habrán empezado las intrigas para elegir la persona que ha de sustituirle.

Creo que será esta el general Prendergast que es el candidato del general Martínez Campos; pero los demócratas que se han empeñado en conceder un alto cargo político ó militar al general Lopez Dominguez, ellos sabrán por qué, suponiendo que si éste no va de capitán general á Cuba, será por que no quiera, y los que están interesados en que tomen allí las cosas políticas un rumbo avanzado, temerosos de que vaya de capitán general el Sr. Jovellar, suponen que éste es candidato de los conservadores, lo cual no es cierto al menos por lo que se refiere á los conservadores de la península.

El general Jovellar ha tenido indudablemente sus disgustos con la actual situación, pero al aceptar la presidencia de la comisión del mensaje en el Senado, acredita que está completamente identificado con ella y en tal concepto, mal podría ser candidato de los conservadores ni para la capitania general de Cuba ni para ningun otro cargo.

Ademas, creo por ahora inútil que los partidos tengan candidatos para los mandos militares, que se hacen y se harán, al menos durante algun tiempo, con arreglo á un criterio superior al de los intereses políticos de las diferentes fracciones.

Ya han empezado las dificultades serias en la comisión de actas al examinar algunas, verdaderamente graves, de distritos en que han luchado candidatos ministeriales.

Los individuos de la comisión están divididos en algunas de estas actas y se dividirán también los diputados de la mayoría; pero esta division no tiene trascenden-

cia política y responde solo á intereses de localidad ó de tal ó cual personaje de la situación.

Visto el criterio benigno en demasía de la comisión para considerar leves, algunas actas de dudosa legalidad, las que crean graves bien pueden considerarse nulas.

En mi concepto el gobierno no ha obrado con acierto en este asunto. Induciendo á la comisión á que obrase con severidad, podrían haberse aulado unas treinta ó cuarenta actas, cosa que no hubiese afectado á la importancia numérica de la mayoría, mucho menos resultando en segundas elecciones elegidos los adictos al ministerio.

Este ejemplo hubiera acreditado que no basta tener un acta para ser diputado y acaso hubiera corregido la afición á los abusos electorales en muchas localidades. Se ha preferido, sin duda, la vanidad de que no resulten actas graves sino en corto número para tener así un argumento en favor de la legalidad de las elecciones, cuando todo el mundo sabe donde y como se han cometido los atropellos y las coacciones.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Fermín.
SANTO DE MAÑANA.—Ntra. Sra. del Pilar.

D. O. M.

Esta noche á las oraciones continuará en la capilla de la Comunión de la Parroquia de S. Mauro, el rezo en sufragio del alma de

Doña Rosario Gimeno Peidro

que falleció el 1.º del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

Sección mercantil.

Alcay 11 de Octubre de 1881.

CAMBIOS.

	PA- PEL	DI- NERO		PA- PEL	DI- NERO
Alicante		114	Murcia		
Albacete	118		Orense		718
Almería	314		Oviedo		1
Barcelona	114		Palencia		718
Bilbao	718		Pamplona		1 718
Badajoz	1		Pontevedra		1
Burgos	1 118		Palma		1 118
Cádiz	314		Salamanca		1 714
Cartagena	314		S. Sebastian		1 318
Boruña	718		Santander		718
Córdoba	314		Santiago		118
Castellón	1 118		Sevilla		318
Granada	1		Taragona		312
Jaén	718		Toledo		1 114
Jerez	718		Vallencia		1 114
Lérida	314		Valladolid		114
Logroño	718		Vigo		1
Lugo	1 114		Vitoria		1
Madrid	314		Zaragoza		1
Málaga					
Paris 8 dias vista 5,07					

ULTIMA ANUNCIA

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 10 de Octubre (5 tarde.)

En el Senado comienza la discusión del mensaje.

El Sr. Moreno Nieto hace uso de la palabra impugnándole y defendiendo su enmienda.

En el Congreso se ha producido un tumulto, habiendo roto el presidente la campanilla.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 27 27.

Se necesita un oficial de hojalatero que esté impuesto en la colocación de cristales y demás de su oficio. Informarán en esta Administración.

Un joven de 26 años, casado, con correcta escritura y contabilidad, desea encontrar colocación. Informarán en esta Administración.

PÉRDIDA.

Desde la plaza de toros á la de San Agustín se extravió, en la tarde de ayer lunes, un sombrero de niña. Al que lo presente en esta Redacción se le gratificará.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

- | | |
|---|--|
| Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20. | Peluquerías.
D. Jaime Pastor, S. Nicolás 11.—
Se hacen toda clase de trabajos en cabello. Se afoita, corta y ríe el cabello. |
| Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
Droguería, paquetería, ultramarinos y coloniales. | Petróleo, espíritu y aguardiente de todas clases.
D. Francisco Giner Martí, s. Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Una caja 88 rs.
Una lata 44
Para fuera 68 |
| Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1 | Relojería y Capítulos de oro y plata.
Singer
D. Vicente García, s. Nicolás, 1. |
| Hospedería del Comercio.
Sta. Elena, 18. | Sastrerías.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4. |
| Lampistería.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.) | Zapatería.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27 |
| Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.) | |
| La Valenciana.
PRIMITIVA FUNERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8. | |

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espresa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltous para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chalecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

DE

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

En este establecimiento se reciben semanalmente y de las fábricas más acreditadas, infinidad de géneros de última novedad, los que se ceden a precios ventajosísimos.

También encontrarán sus innumerables parroquianos, un completo, grandioso y variado surtido en Merinos dobles y sencillos y Tainisés negros de pura lana, Granadinas lisas y brochadas, Lienzo de Vich y de Rentería en todos anchos, Lanús lisas, labradas y para adornos, Mantelería de hilo y algodón, Bânovas blancas de piqué, Tules de seda blancos y negros para mantillas, Velitos de Schantilly, Almagra, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas redondas y de toalla, pañuelos de Crespon y de Manila en lisos y bordados, Capuchas y Pañuelos de merino negro, Paño Paris, rasos, filosés y fulares negros y de colores.

NOTA. Hay una escasa existencia de géneros blancos de algodón de inmejorables resultados a precios sumamente reducidos.

GANGA Procedente de un saldo quedan 20 piezas de fail de diferentes colores, siendo su clase a 30 y 40 rs. vara y para su pronta realización se darán a 12 rs. vara.

D FRANCISCO AGULLO

DENTISTA



Acaba de recibir de las mejores fábricas del extranjero un abundante y variado surtido de dientes y muelas artificiales para poder confeccionar toda clase de trabajos a precios sumamente módicos, para cuyo efecto cuenta con la cooperación del oficial D. Juan Perea Gimenez, hijo del Dentista de la R. C. que falleció en esta ciudad, el cual debe sus conocimientos en el arte a los profesores más aventajados de España y América. En el gabinete del Sr. Agulló se extraen dientes, muelas y raigones por difíciles que sean, se limpia la dentadura por sucia que esté, se orifican y empastan los dientes y muelas, careados, se rectifican toda clase de obras que por cualquier concepto no sirven a sus dueños. Hay de venta opiatas, elixires y cajas de polvos para la conservación de la boca.

Dicho profesor ha establecido su gabinete de consultas en la calle de S. Nicolás n.º 54 piso principal.

Consultas gratis de 10 a 12 de la mañana y de 12 a de la tarde gratis para los pobres practicándoseles toda clase de operaciones.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espandan en la Droguería del Moro, Mercado, 2.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores a la aguja, música, novelas, revistas de salones y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son el mejor apologeta de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar más eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educación completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confección de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la más hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripción.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la librería de Antonio Gimeno, calle S. Nicolás 4.—Alcoy.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los películos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una acción de las más saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por sí misma, una brillante de las más recomendables.

Deposito: Droguería del Moro, Mercado, 2.

Con rebaja DE PRECIOS

En la tienda de ferreteria de Narciso Guillem, San Nicolás n.º 8, se han recibido sobre DOSCIENTAS CAMAS inglesas, de mucho gusto y novedad, habiéndose dolas para matrimonio desde 180 rs. hasta 700.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

DE

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero; sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas. También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.

ANEMIA

Clorosis, escrofulas, raquitis, hidrohemía y todas las enfermedades ocasionadas por pobreza de la sangre, se combaten victoriosamente con el *Hierro dializado del Dr. Quesada*, superior a todos los demás y al de Bravais que es el más pobre en medicamento, (según queda demostrado en un minucioso análisis químico publicado en todos los periódicos de medicina, y el único preparado ferruginoso que carece de los muchos inconvenientes que reúnen todos los demás Frasco con cuenta gotas 8 rs. Dura dos meses. Alcoy Farmacia de Monllor, dicha del *Cantó del Piñó*. Valencia Dr. Quesada, Merced 7.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economía en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

Pastillas Balsámicas Pectorales DE ALFONSO.

Preparadas con sustancias balsámicas extraídas de vegetales de una eficacia aprobada, producen efectos sensiblemente benéficos y saludables, influyendo siempre de un modo muy directo al alivio del paciente, facilitan la expectoración y rebajan la irritación de las vías respiratorias.

Botica del Campanar.

También se espandan en esta farmacia toda clase de pastillas entre ellas las del Dr. Serrano Andréu y de Merino.